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Informationen Juni 2023 

 

 
 

 

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte der Gesamtschule Münster Mitte, 
 

wie in den letzten Jahren, möchten wir Sie mit diesem Brief über die Entwicklungen und 
Ereignisse des letzten Halbjahres informieren und einen Ausblick auf das kommende geben. 

Zunächst zu Entwicklungen im Konzept: 

Zum kommenden Schuljahr erfolgt die Umstellung vom Wahlpflichtfach Naturwissenschaften 
auf das Wahlpflichtfach Informatik ab Klasse 7. Da Naturwissenschaften auch weiterhin im 
Kernunterricht für alle Schüler:innen unterrichtet wird, hat sich die Schulkonferenz dafür 
ausgesprochen, der sinkenden Nachfrage im WP-Bereich Rechnung zu tragen und die 
steigende Nachfrage nach Informatik zu berücksichtigen. 

Unser BNE-Entwicklungsziel haben wir mit der Einführung der drei Stunden „Gemm4future“ 
freitags im Jahrgang 5 und in der EF als Projekt neben dem Unterricht auf den Weg gebracht. 
Die Evaluation des ersten Jahrgangs war so erfolgreich, dass die Schulkonferenz einer 
Übertragung auf den Jahrgang 6 und perspektivisch auf höhere Jahrgänge zugestimmt hat. 
Wir freuen uns also, in den kommenden Jahrgängen 5 und 6 die drei Stunden freitags anbieten 
zu können. Auch in der EF findet das Projekt „Gemm4future“ sehr positiven Anklang und wird 
in kommenden Jahrgängen mit einer Fahrt direkt zu Beginn des Schuljahres nach Haltern 
jeweils angestoßen. 

In diesem Zusammenhang möchten wir auf den geänderten Kostenrahmen für Klassenfahrten 
hinweisen, der der überall stattfindenden Preisentwicklung angepasst werden musste. Sollten 
Sie Schwierigkeiten bei der Finanzierung einer Fahrt haben, scheuen Sie sich nicht, uns 
anzusprechen. Dank eines vom Förderverein bereitgestellten Budgets, können wir Sie im Fall 
von Schwierigkeiten niedrigschwellig unterstützen. 
 

Schulorganisatorisches: 

Seit dem zweiten Halbjahr ist Julia Börger offiziell unsere neue Oberstufenkoordinatorin. Sie 
hat bereits im Jahr zuvor ganz eng mit Berthold Spengler zusammengearbeitet und war daher 
schon sehr gut auf das neue Amt vorbereitet. Ihre Kompetenz und ihr Engagement sind im 
Abitur 2023 dann sehr schnell sichtbar geworden – sie hat ihr „erstes“ Abitur bei uns ganz 
hervorragend organisiert und begleitet und war nicht nur für die Schüler:innen sondern auch 
für viele Lehrkräfte eine unersetzliche Ansprechpartnerin, ohne die vieles nicht so problemlos 
funktioniert hätte. Vielen Dank dafür! 

Die Anmeldungen im Februar verliefen wie in den letzten Jahren – wir mussten sowohl für 
den Jahrgang 5 als auch für die Oberstufe viele Absagen versenden, und freuen uns nun aber 
auf 108 neue Schüler:innen im kommenden Jahrgang 5 und 85 Schüler:innen in der neuen 
Einführungsphase (EF) der Oberstufe, die wir bereits alle in der letzten Woche begrüßt haben. 

Mit den Schüler:innen kommen auch wieder neue Lehrer:innen an unsere Schule. Christine 
Burrichter, Annika Mischke, Heike Schapmann und Vera Renkert werden ab dem 
kommenden Schuljahr unser Team verstärken. Die Kolleg:innen Ronja Karkoska und Ron 
Schöbel konnten wir fest einstellen – sie bleiben nun also fester Bestandteil unseres Teams! 
Darüber hinaus konnten wir die Sonderpädagogin Silvia Damm einstellen, was uns mit Blick 
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auf die landesweit sehr angespannte Personallage in diesem Bereich wirklich sehr freut! Dazu 
ist es uns auch noch gelungen, einen weiteren Sozialpädagogen, Jan Hendrik Esders, 
einzustellen, der unser MPT-Team verstärken wird. Unser sozialpädagogisches Team wird 
außerdem zum August durch eine:n neu:e Kolleg:in ergänzt, da Lisa Babenhauserheide leider 
nicht mehr für uns arbeitet. Sie hat sich entschieden andere berufliche Wege zu gehen. Das 
bedauern wir natürlich sehr, danken ihr aber, für die so intensiv und engagiert geleistete 
Arbeit in unserem Team! Die Einstellungsgespräche für die Neubesetzung der Stelle finden in 
den nächsten Tagen in Zusammenarbeit mit dem Anstellungsträger Seht statt – sobald wir ein 
Ergebnis haben, werden wir Sie informieren.  
Verlassen werden uns in den wohlverdienten Ruhestand gleich zwei Kolleginnen, die unseren 
Aufbau ganz intensiv begleitet haben. Zum einen wird Ingrid Ringhoff in Rente gehen, die 
lange Jahre mit ihrer sonderpädagogischen Expertise eine große, kompetente Stütze unseres 
Inklusionsteams war. Zum anderen müssen wir auch Beate Achteresch-Horbach in die 
Pension entlassen, die nicht nur unseren Aufbau konzeptionell von Anfang an sehr engagiert 
begleitet hat, sondern in all den Jahren sehr kompetent und mit viel Herz, Humor und einer 
wunderbaren Haltung unsere Abteilung 5 – 7 geleitet hat. Wir wünschen beiden alles 
erdenklich Gute für diesen neuen Abschnitt und lassen Sie nur ungern gehen, wohl wissend, 
dass sie sich dies mehr als verdient haben.  
Verlassen werden uns auch die Kolleginnen Stefanie Prigge-Fiegenbaum und Silke Friedrich, 
die sich beide auf eigenen Wunsch (wohnortnäher) an andere Schulen versetzen lassen. 
Außerdem wird Renate Kraus-Joachim für den Auslandsschuldienst beurlaubt und wird 
voraussichtlich zwei Jahre an einer Schule in Indien arbeiten. Wir wünschen allen dreien alles 
erdenklich Gute und freuen uns, wenn wir ab und zu von Ihnen etwas hören. 
 
Mit dem Gesamt-Team haben wir – wie jedes Jahr – Ende Mai konzeptionell in Oberwerries 
zusammengearbeitet und freuen uns sehr, nach den Sommerferien mit einem gut besetzten 
Team in ein hoffentlich etwas „normaleres“ Schuljahr zu starten. 

 
Wir haben in diesem Jahr wieder viele Projekte, Klassen- und Kursfahrten, Wandertage, 
Aufführungen und Abschlussfeiern durchgeführt ;-)) An dieser Stelle möchte ich gerne auf 
unsere Homepage und da auf die Seite „Aktuelles“ verweisen. Dort kann man einen sehr 
guten Einblick in die vielfältigen Aktionen erhalten, die die engagierte Klassen- und 
Kolleg:innenteams durchgeführt haben. 

Ganz herzlich bedanken möchten wir uns bei den Mitgliedern des Fördervereins, 
insbesondere bei den Vorsitzenden Clemens Schymocha und Thorsten Krybus für ihren 
unermüdlichen Einsatz und die Unterstützung bei vielen Projekten. Ohne die Unterstützung 
des Fördervereins hätten wir so manches Projekt nicht umsetzen können! 

Aber auch die konzeptionelle Unterstützung durch Eltern der Schulpflegschaft, die kritisch-
konstruktiven und wertschätzenden Rückmeldungen von Eltern und Schüler:innen und deren 
Umsetzung im Kollegium bringen uns gemeinsam weiter! Der immer schnelle und wertvolle 
Austausch mit dem Vorstand zählt dabei nach wie vor zu den Highlights unserer Erfahrungen 
mit Elternarbeit. In diesem Jahr müssen wir uns nun aber leider von unserer langjährigen 
Schulpflegschaftsvorsitzenden Kathrin Heidbrink verabschieden, deren Sohn erfolgreich sein 
Abitur abgelegt hat und damit die Schule verlässt. Wir möchten uns ganz herzlich für die 
ausgesprochen engagierte, immer unkomplizierte und wertschätzende Zusammenarbeit 
bedanken! Es ist nicht selbstverständlich, dass Eltern sich so selbstlos und immer ansprechbar 
für die Schule einsetzen! Der Rest des Teams sucht nun auch schon nach Verstärkung – wir 

https://gesamtschule-muenster.de/news/
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sind wie immer optimistisch, dass dies gelingt und wir im neuen Schuljahr mit einem „neu 
ergänzten“ Schulpflegschaftsvorstand gewohnt engagiert zusammenarbeiten können! 

Ein besonderer Dank geht wie jedes Jahr ganz herzlich an den Mensaverein und die 
Unterstützung durch den Vorstand (Frank Schulte, Werner Schlöpker und Rike Waltsgott)! Wir 
sind immer noch jeden Tag dankbar, dass wir eine so tolle Mensa haben, die uns so hochwertig 
und lecker versorgt! Der Dank geht natürlich besonders auch an das Mensateam unter der 
Leitung von Angela Wagner, das jeden Tag ganz unaufgeregt und wunderbar riesige Mengen 
leckeren Essens für die hungrige Schulgemeinde zaubert. Es ist immerzu faszinierend mit 
welcher Ruhe und Selbstverständlichkeit diese logistische Meisterleistung vollbracht wird! 

 

Ausblick:  

Das neue Schuljahr startet vermutlich mit einer noch offenen Abteilungsleiterstelle. Die Stelle 
ist zwar ausgeschrieben und es gibt auch tolle Bewerbungen, aber wann genau sie besetzt 
wird, können wir noch nicht sagen. Wir haben aber immer schon viel Wert auf eine gute 
Personalplanung gelegt und so alle Schulleitungsämter mit „inoffiziellen Vertreter:innen“ 
verstärkt. Die Vertretung für Beate Achteresch-Horbach wird schon seit einiger Zeit von 
Kristina Brauch übernommen, die für Sie insbesondere in den ersten Wochen (bis die Stelle 
besetzt ist) ihre erste Ansprechpartnerin in der Abteilung 5 – 7 sein wird. An dieser Stelle schon 
einmal einen herzlichen Dank an Kristina für das so selbstverständlich und kompetent 
geleistete Engagement!  

Wer in unserer Schule für welche Dinge der/die erste Ansprechpartner:in ist, können Sie auch 
der „Übersicht über die Anprechpartner:innen“ auf der Homepage entnehmen.  

Dort finden Sie auch alle Termine in neuer Form. Wir haben den Kalender neu aufgesetzt und 
geben nun einen Gesamtkalender unter „Was, wann wo – GeMM-Kalender“ heraus, in dem 
alle Termine sichtbar sind – und zeigen darunter nochmals je einen Kalender der nur die 
Termine der Jahrgänge 5 – 10 zeigt und einen für die Oberstufentermine. 

Wir freuen uns nun auf ein sicher auch ereignisreiches neues Schuljahres 2023/24, aber auch 
und vor allem auf die wunderbaren Begegnungen mit unseren Schüler:innen und die gute 
Zusammenarbeit im Team!!!  

Wir bedanken uns bei allen ganz herzlich für die geleistete Arbeit in diesem Schuljahr! 

 

 

Herzliche Grüße im Namen des gesamten Kollegiums 

 

Kathi Kösters    Werner Schlöpker    Ulli Thöne 
Schulleiterin    stellv. Schulleiter    Didaktische Leiterin 

 

Beate Achteresch-Horbach         Reinhard Weitkamp       Julia Börger 
Abteilungsleitung 5 – 7          Abteilungsleitung 8–10            Oberstufenkoordinatorin         

 
 

https://gesamtschule-muenster.de/4-3-wer-wir-sind-kollegium/
https://gesamtschule-muenster.de/2-0-was-wann-wo-gemm-kalender/

